Algunas agrupaciones nacionales, entre allas la Federación Regional Española de Trabajadores, pensaron en normalizar el estudio para la orden del día de sus congresos nacionales y para el internacional, por medio de discusiones en asambleas de sus secciones de oficio y de las federaciones locales, pero bien mirado la cosa no pasó de intento o de ensayo, muy distante de llegar a hecho po-

No podía ser de ctro modo; faltaba ambiente para el trabajo intelectual. Con obreros analfabetos y con los que, sun conociendo las letras, carecian de suficiente cultura y no estaban habituados a prácticas societarias, poco podia hacerse en el sentido de recoger, sintetizar y extender conocimientos.

Lo que entonces no pudo hacerse intentase viene haciéndose ahora por la prensa obrera y por los diferentas centros culturales: ateneos obreros, centros de estudios sociales y ateneos sindicalistas, con autonomis, pero disgregados, sin aprovechar la fuerza resultante de un pacto de mancomunidad.

El moderno sindicalismo representa progreso sobre La Internacional; es el proletariado consciente realizando su natural evoución, que, como la burguesía que precedió a a Revolución, se dispone a elaborar también su Enciclopedia. No satisfecho con haber proclamado que los trabajadores han de er anciparse por si mismos, quiere capacitar individualmente a todos para tal fin.

Mas frente al privilegio y a sus princicales manifestaciones el poder, la propiedad y el capitalismo, pred mina todavia la compativilad atávica en el proletariado, y en su organización atiende con preferencia a la idea de ucha, sin dar aun la debida importarcia a la educación y a la instrucción, grandes fuerzas que podrár formar aquellas reservas tan importantes, tan necesarias y siempre decisivas en el útimo combate. Esa deficiencia pueden y deben suplirla las

instituciones obreras de cultura estableciendo escuelas racionalistas para la infancia de ambes sexes, y cursos, conferencias, discusiones y lecturas colectivas para adultos. Todo sindicato, y mejor aún, toda federa-

ción local de sindicatos ha de fundar por lo menos una escuela y un ateneo; y los ateneos regionales pueden celebrar pactos solidarios que podi ian aumentar extraordinariamente su poder y su eficacia. Considérese que si la enseñanza ordinaria

es tradicional en primer grado, y con tendencia exclusivista individual en los grados superiores, puesto que la una transmite de miento a doctrinas, instituciones y jerarquias sociedad y de la fraternidad humana arcaicas, y la otra arma para la lucha para

alcanzar y conservar el privilegio, la educación y la instrucción por y para los obreros reuniones y en los periodicos obreros, y el ha de ser esencialmente humana y progre-

Sin relaciones reciprocas, sin programa sin acción mancomunada, las escuelas tradicionales seguirán el impulso rutinario domesticando rebeldias más que cultivando inteligencias, y las llamadas laicas y las impropiamente llamadas modernas servirán de preparación para la lucha individual más que para la acción generalizada y altruista, v los centros de estudios y ateneos no passrán de torneos para la vanidad con escaso provecho para la generalidad.

Realizada esa mancomunidad, ha de interesarse en pro de ella a todos los trabajadores demostrándoles que es tan importante y necesaria para la lucha contra el privilegio como la resistencia al capital.

Considérese que no debe haber disidencia

rivir sobre ignorantes.

No basta que les explotados, por sentimiento de digna rebeldía, quieran emanciparse s continúan en la ignorancia, porque los ignorantes nueden ser fácilmente engañados por cualquier ambicioso que les presente sonsmas con elocuencia, como por desgracia ha sucedido y sucede aún con los desviadores de todo género, especialmente los políticos, que han separado tantos trabajadores del movimiento puramente emancipador para dejarlos después sumidos en el abismo del más desesperante escepticismo, y retrasando a la vez generación en generación el respeto y acata- el ansiado momento de la justificación de la

ANSELMO LORENZO

OBSERVACIONES... AL PASAR

Los simuladores de la mora

El bien y el mal son movedizas sombras genios mal comprendidos para en esa forma chinescas, que los fenómenos reales proyec- evadir cómodamente una responsabilidad en si mismos. Esa calificación subjetiva se transmuta continuamente transformando sin mo análisis, son apreciaciones de una misma realidad, dos modos de juzgar un fenó-

histórico existe un criterio de moral medio, que sanciona como buenos o malos los actos de la conducta individual que son útiles o perjudiciales a los que se creen con derecho de emitir un fallo en cualquier sentido. La ética debiera ser el cartabón de la conla faz absurda del cretino pueden admitirse incontestable. principios inmutables en la moral. La moral en suma, es el reflejo de las limitacio-

que nada autorice a creer que la dominante en cada época o lugar sea mejor que las llescas, no puede explicarse estos tenómeotras; sólo puede admitirse que es más útil nos perfectamente clínicos. Por ejemplo: al grupo que la impone, siendo la fuerza la entre el proletariado, entre el hijo del pueúnica razón de su preeminencia legal.

Los conceptos corrientes de honestidad y delincuencia, están vinculados desde sus origenes, pero es palpable que la moralidad de los honestos es casi siempre estrecha y dudosísima en comparación a una parte de lazo de cambio de sentimientos se admite los llamados delincuentes y que la legisla- ese cuadro vergonzoso. ción penal clasifica de delincuentes legales. Esto es, precisamente, lo que evidencia la un posible delincuente aceptado por los poca concomitancia entre la moral y el de- poderosos. Entrad al Liceo en una noche recho penal y prescindo de todo delito po. de gala, no ya en la alta sociedad, no; dete-

autores rasgos morales evidentes; entran en la senda del delito una mayoría abrumado- más intransigentes en las consideraciones ra por una exigencia natural en que los co- de la vida. ¿Observáis?... Aquel muy exaloca las manifestaciones intrínsecas de la gerado de estudiados movimientos y de vida, para satisfacer necesidades elementa- risible aspecto por su fingida gravedad, es les e indispensables dentro de su reducido el marido, a su lado la mujer semi elegante campo de acción o medio en que se des-

Las leyes que castigan los medios ilícitos en la lucha por la vida, no preveen ni evitan la comisión del acto punible, y al llamar bién el amigo de la mujer; unas veces el ley, me refiero también a los más exaltados marido ignora, su estupidez hace admirar

para evitar la comisión de ese acto? ¿des- ral, la moral del simulador no los tacha, los pués de cometido, procura la reacción ha- encuentra lógicos y también tiene su discia el llamado bien vivir por los medios más culpa en su ambición. Diderot dice: No le Ahora la ley, esta ley de España de Reca- es duro, y es triste, es doloroso y es desesnaturales o por aquellos que las circunstan- habléis de inmoralidad al ambicioso... no redo l, me ha castigado por cuarro años; perante para los españoles; y lo es para mí, que se habían incautado la noche anterior se cias exijan?... No. Pero eso no obsta para es comprenderá; en sus actos, la moral es ¿por qué? Por decir verdades. ¡Pero son para el que tan duramente fustiga, que sin que los que más de cerca afectan el delin- para los actos ajenos. cuente ocasional se erijan en Catones de El Doctor Cero a la izquierda no dará de La fatalidad; pero no esa que nos pintan periodismo. ¿Hay en la historia del periotienda de comestibles y abominen airados, comer a sus criados, pero un día señalado las viejas idiotas de nuestro pueblo, sino dismo español, un caso, uno sólo como el

Para imprimir ese carácter a la enseñanza. por mejor decir, para despojarla de pesados atávicos accesorios, es necesaria la unión de todas las instituciones obreras de cultura en un objetivo común, cuya unión puede establecerse por la adopción de un programa amplio y racional por todos adoptado y por la adopción de bases de solidaridad y de apoyo

de establecerse, pues, sobre la autono mía de cada centro obrero docente, una acción comun que fortifique y multiplique, el poder ducador e instructor de cada uno y de todos nasta lograr que no haya obrero que no sepa leer y escribir y que ignore que en sociedad todos, sin distinción privilegiada, hemos de ser libres y participar del patrimonio uni-

entre los que se dedican a la resistencia y los edicados a la cultura popular, y si por parte de algunos individuos se manifestaran tendencias enemigas, han de ser sofocadas como resabios atávicos perjudiciales. Lo único adminible en este caso es la preferencia de cada cual a trabajar en contido resistente o en instructivo según su vocación especial.

En resumen: en la sociedad actual el trabajador está destinado a la explotación y a la gnorancia, porque el privilegio sólo puede

tan en nuestras conciencias: son la califica- moral; Emerson ha dicho: la fingida indigción subjetiva que los hombres hacemos nación, es una puerta de escape como otra de los fenómenos objetivos, indiferentes cualquiera. Si el caso es de un delincuente de pocas luces intelectuales acaba por desaparecer cesar el bien y el mal y viceversa; en últi- de su criterio la noción del bien y del mal y en un estado de inconsciencia moral, sólo aprecia que también el obrero honesto tropieza con luchas e inconvenientes en los En cada ambiente y en cada momento medios de vida; y entonces es cuando su:ge en él, una moral opuesta a la represión

lincuente no encuentra justa, sino fuerte. En los delincuentes contra la persona, aquellos cuya falta es muchas veces imducta individual, así como la lógica el punto puesta por una herencia biológica, se apre de partida para la censura, pues sólo bajo cia a simple vista una superioridad morel Por regla general, el autor de un hecho

pero mucho más ética; moral que no está

de sangre ha sido impulsado por un sentir nes que la mentalidad social pone a la lucha rudo pero franco, que en ausencia absoluta per la vida. Es necesario añadir que la mo- de convencionalismos, - que por otra parte ral reflejada en las instituciones y en la nadie se ha preocupado en hacerle conoley, no es la moral de toda la colectividad, cer—la ira, el amor propio, y hasta muchas sino la de un grupo o clase que cobierna a veces los celos, son el exponente más alto de un sentir sin dobleces que respirando nobleza le impele al delito. La sociedad encenegada en deleitaciones egoistas y canablo, grupo social que es de donde casi siempre sale este tipo de delincuente, no se concibe los chanchullos que impone el matrimonio a tres; ni aun en esas parejas unidas tan sólo por el razonable y verdadero

Sin embargo, observad lo que repugna a neos en la platea, en los dominios de esa obscura burguesia compuesta por mediguillos, empleados, abogados y dentistas, por ese mundo de arribistas y ambiciosos, los

que atisba envidiosa las codiciadas athajas los palcos a donde no llega a pesar de los pesares... detrás de él, el amigo del marido, el consejero, el hombre de confianza y tamingenuamente al talentudo amigo; otras sa-La sociedad llamada de los honestos, los be, es consciente y hasta aprovecha un posique «stigmatizan al que se adueña de lo aje- ble aumento de ingresos; en todos los casos no, al que comete un acto que sin ser deli- sonrie con mueca desgarradora, sin dejar to puede llegar a apreciarse de tal, según de ser cómica... y hacen sonreir a la Socieel agente que lo cometa... ¿trata de evitar- dad que los admite como un caso, que por lo poniendo a su alcance un medio lícito demás es vulgarislaimo: luego que su mo-

che propio, pero asistirá al paseo con la familia en uno de Círculo, que horas después paseará a un gomoso y dos rameras; le pedirán una limosna y no la dará, pero ostentará todo lo que pueda, transigirá con todo, hasta con infamias que no se sepan; el caso es representar el papel de personaje, forzar a toda costa y por cualquier camino las puertas de esa sociedad tan corrompida que se llama aristocracia y que al arribista se le antoja el séptimo cielo... Ahora bien; el jornalero y pobre se rebe-

a, se indigna y llega al delito en su manifestación de lo llamado crimen; al sólo suponer que puede sindicársele este papel de sub-hombre admitido en la sociedad como marido amable, no concibe, no tiene conocimientos de la doblez necesaria y su mo ral, una morai única, viril e indomable, lo o preveerlo. precipita bajo una pena, convencional, pero

Acordonado, no

Con el título «Acordonado» publicaba El Intransigente en su edición del 17 de diciembre próximo pasado, un artículo firmado por el consecuente y concienzudo escritor societario Anselmo Lorenzo, en el que se lamentaba de que la prensa democrática, según manifestaciones hechas por El Liberal, de Madrid, lo tuviera acor-

Anselmo Lorenzo no está acordonado por los periodistas libres; por los periodistas que odian un estado de cosas como el preente y quieren destruir todo aquello que dificulta el progreso de la humanidad y la testa unanime y viril, de las gentes que marcha de la equidad social.

Anselmo Lorenzo está acordonado por los tradicionalismos ridiculos, por la cobardía social, por los hombres a la «antigua usanza, por los mercaderes, por los explotadores, por los que niegan el derecho a pensar y a exponer la verdad ante el pueolo, para que los desheredados se den cuenta de que su lamentable situación es el resultado de la avaricia de los unos v la falacia de los otros.

Anselmo Lorenzo, como dice El Liberal, está acordonado, pero no por los periodistas hombres; lo está por los periodistas adaptables, por los periodistas polichinelas que igual empuñan la pluma para defender una causa justa que para urdir una fantasia indigna que ponga en duda la honorabilidad de personas honradísimas.

Anselmo Lorenzo, por su consecuencia y por su honradez - recalcada por El Liberal— merece el respeto y la consideración de todos aquellos que reconocen que en la profesión periodistica hay algo más grande, más sublime, más honrado que servir de instrumento a pasiones bastardas.

Anselmo Lorenzo ha sido acordonado por los serviles de Maura y Lacierva, que en su animo destructor no tuvieron inconveniente en desterrar al venerable anciano sin tener en cuenta la enfermedad que padece hace mucho tiempo, y este acordonamiento honra muchisimo al viejo luchador, que desde las columnas de El Intransigente pide a los periodistas que se desmienta, por dignidad profesional, la afirmación gratulta que lanzó El Liberal desde sus columnas. Anselmo Lorenzo no es ningún infec ioso, para que merezca estar «acordonade». Anselmo Lorenz, es un profundo pensador que escribe lo que piensa y su pensamiento sirve al proletariado de faro que le ilumina con claridad meridiana el camino que le de acuerdo con la de la ley a la que el de- conduce hacia la verdad y la justicia.

(De El Intransigente de 2 del corriente.)

Simpatía a Kropotkine

A las muchas demostraciones de simpatía que los anarquistas están dando a Kropotkine hay que agregar la simpatica ini-

ciativa de los compañeros portugueses. Según leemos en A Aurora, de Porto, un grupo de camaradas ha hecho un ilamamiento a todos los anarquistas lusitanos para poder tener en su compañía al querido compañero que actualmente esta siendo admirado de propios y extraños.

Kropotkine ha sido invitado a pasar la temporada de reposo, tan necesaria para el restablecimiento de su salud, en Portugal y los anarquistas de esta región quieren ofrecerle como presente, el hospedaje por

el tiempo necesario para su descanso. No necesitaba Kropotkine que llegara esta circunstancia para apreciar el cariño que le profesamos cuant s en su i libros taleza liberticida! ¡Qué osadía, señor, qué hemos adquirido los conocimientos socioló- osadía comparar las «Cosas de España» con gicos que nos han enseñado el camino de las de Inglaterra o de Francia, donde ya la emancipación humana; pero los anarquistas hemos querido aprovecharla para el derecho escrito, muy al contrario de Esdemostrar que subemos apreciar el mérito, paña, donde cacique y hay 9,287 si no mienel altruísmo y el talento de los hombres te Paluzie, uno en cada pueblo, -cada casa, que tratan de ocultarlo con su modestia, de cada jefe y paniaguado de compañía, cada la misma manera que desdeñamos y somos maestro, capataz, curial, individuo de fuerirrespetuosos con los que todo su altruismo za armada y desarmada al servicio del Esse concreta en la adquisición de una cruz tado y de los dioses efectivos de este mun-

valen más que lo que han costado. Los compañeros portugueses conflan en nan con la fuerza y que imponen con todo que Kropotkine aceptará la invitación que el vigor y brutalidad que dan la irresponsale han hecho, y en su llamamiento hacen bilidad, la impunidad y el desprecio a las constar que sólo se dirigen a los anar-

Con el acto de los compañeros de Porto queda completa la iniciativa de Domela, Tarrida y V. García, de proporcionar algún descanso a quien tanto ha trabajado por el bienestar común.

"Cosas de España.

Varias veces, por decir algunas de las Cotan amargas!...

pena. Este caso no es fácil evitar, quizás sea el menos propio para preveerlo, pero añadamos a estos les en que es la ignorancia la tan formidables estremecen los cimientos fuerza impulsora, los que la falta de cono. de la Francia contemparánea clerical, micimientos precipita al abismo en donde los recibe el Código Penal, sin que éste haya tratado de ilustrarlo o al menos poner una baranda a esa santa ignorancia tan explotada, y con estas conclusiones y sujetándonos a las oscilaciones de los simuladores de la moral y oscilaciones de la Ley, podemos formular una nueva definición del de-

El delito es una transgresión de las limitaciones impuestas por la colectividad imperante al individuo, en el desarrollo de la vida, penuda por sanciones jurídicas convencionales, sin que nada tienda a evitarlo

francesa? Hervé, el antimilitarista Hervé, el

Hervé de la Guerra Social, cuvos artículos

litarista y patriotera fué condenado por uno

de estos artículos. Y la prensa trancesa-

honroso hecho que hará época en la his-

toria del periodismo-desde El Libertaire

hasta La Nación: y los periodistas fran-

ceses de Carlos Malato hasta el más defen-

sor de los Borbones en hermoso acto de

fraternal solidaridad, acuerdan unanimes

lanzar a la faz del mundo la consoladora

conclusión de que es una iniquidad, un bru-

tal atentado a la intangibilidad del pensa-

miento; una deshonra para la intelectua-

lidad que representan y para el país en

que viven, que a los 120 años de la declara-

ción de los derechos del hombre; a los 40

de una revolución que abrió vastos y her-

mosos horizontes al derecho, no al derecho

francés, sino al derecho humano; que san-

cionó hechos que pertenecían al mundo de la

utopia; que hizo del paria un hombre, y del

hombre, de cada uno, un dios, se condene

a un hombre, llamese como se llame y dis-

curra como quiera, por hacer uso de la in-

violable facultad de pensar y del legitimo

e imprescriptible derecho de lanzar sus

ideas a la opinión que las somete al crisol

de su crítica, se les adapte si quiere, o las

(Continuará)

En pro de Alejandro Aldamas

rino colega Cultura Obrera, de Nueva York,

nos ha privado de dar noticias acerca del

Por su último número correspondiente al

14 de diciembre, vemos que la vista de la

causa ha sido aplazada a petición de los

acusadores, que en vista de la inmensa agi-

tación que se está llevando a cabo en favor

del querido compañoro, quieren ir al juicio

su actividad, retorzando la defensa con

El Comité Pro-Aldamas también redobla

otros abogados, entre ellos el que fué de-

La libertad de estos dos compañeros ha

dado una gran intensidad a la campaña de

mitins, en la que toman parte principal, al

igual que la compañera Emma Goldman

qu. a todas partes acuden vindicando el

acto realizado por el valiente compañero

que tan enérgicamente supo defender su

Millones de trabajadores de diferentes

países simpatizan con el rebelde caído y

tratan de arrancarlo de las garras de la jus-

ticia burguesa, constituyendo comités de

No ignoramos que la situación de Alda-

mas es más dificil que la de Ettor y Giovan-

nitti por lo que afecta al hecho, pero la sig-

nificación de éstos era una buena presa para

la burguesía y tenía grandisimo interés en

que fueran condenados; pero no pudieron

No dudamos que los que sumeron salvar

lograr sus deseos por la actitud adoptada

a Ettor y Giovannitti, lograrán igual éxito

en la actual campaña, que ha logrado des-

pertar las simpatias del proletariado mun-

De ello es buena prueba el resultado de

Después de leer infinidad de veces y en

varios periódicos obreros atropellos policia-

cos, ahora me acabo de convencer por expe-

riencia propia de toda la barbarie de la per-

secución sistemática consumada por los man-

No ma había movido nunca del la lo de mis

padres, y después de pasar pocos días en

Cette (Francia), tomé billete hasta Barcelona

y al llegar a Port Bou se me acerca un indi-

viduo diciendome que era delegado de la

autoridad y que le enseñase los papeles. Yo

Cuando estuvimos allí y delante de un en-

llevaba la cédula personal, que le enseñé.

no satisfecho me hizo que le siguiera a la

jambre de policías más serios que un cabo de

realistas, me hicieron la mar de preguntas,

mandandome que me quitase la americana y

a revolvieron con afan.

esto me la cargué.

l chaleco que junto con la maleta que lleva-

Llevaba en el bolsillo alguna postal alusiva

Ferrer y a la revolución de Méjico, tres

cartas sin valor y el periódico La Bataille

Syndicalista; pues por el delito de llevar todo

Me dieron orden de salir de la comisaría

y tomar el tren hasta Barcelona, cosa que eje-

cuté, pero cual sería mi sorpresa, cuando al

cabo de un rato de estar el tren en marcha

Al llegar a dicha capital (once de la noche)

No fué poca mi sorpresa verme otra vez ro-

se me acercó un señor con gabán de pieles

que era uno de los delegados de referencia.

el del gabán, creyendo haber hecho buena

deado de gentes que viven a mi expensas,

d pensar en el sinnúmero de sanguijuelas

que se chupan la sangre de trabajadores

como yo, cuya honradez en todos los órdenes

Me interrogaron otra vez, si era anarquis-

ta, si había tomado parte en algun mitin, si

conocía a tal o cual individuo y qué ideas

profesaban, y luego me fotografiaron y me

noras encerrado y de noche en un inmundo

A la mañana siguiente, me interrogaron

nuevamente, notificándome al momento mi

tación para asegurarse de que volvía a mi

libertad, y cuando reclamé lo que era mío y

charon, teniéndome, por fin de fiesta, diez

siguiese, con luciéndome a la comisaría.

presa, me dijo que quedaba detenido y que le

para acompatisrme hasta Barcelona.

está a cien codos de altura.

Suma v sique

la subscripción iniciada por Cultura Obrera,

que el 10 de diciembre ascendía a 4.411 68

pesos (23,200 pesetas aproximadamente).

por el proletariado americano.

defensa en las localidades de relativa im-

proceso del compañero Aldamas.

fensor de Ettor y Giovannitti.

persona y la causa del trabajo.

bien preparados.

La interrupción sufrida por nuestro que

JOSÉ ARRANZ

rechaza si le da la gana.

tro fuero interno, esa fatalidad que hace o hizo que Napoleón, fuera Napoleón, Nerón, Neron, Colon, Colon, sin que pudiesen ser otra cosa, como yo no puedo ser más que quien soy, un fustigador de injusticias; ésta, que sobre mi han echado, ha causado en mí un sentimiento de indignación profunda que desborda mi alma al contemplar como en pleno siglo XX, por satisfacer bastardas concupiscencias, se juega con la libertad, con la honra, con la vida a veces, de los ciudadanos de un país, con ironia que destila sangre, llamado libre. Pero los pueblos tienen los verdugos que se merecen; y lo que en otra parte provocaría una proaun no conciben que en esta época de solidaridad, de filantropía, de respeto, de protección para el buen trato de los animales irracionales, pase sin protesta, sin asombro, y sin indignación, como seda, estos salvajes atentados al derecho: estos insultos sin nombre a la naturaleza humana, mil veces vejada, humiilada y escarnecida; aquí se considera cosa corriente, cosa natural, asunto baladi de que no debe preccuparse nadie que se estime en algo, nadie que se llame Pedro. ;Oh, sublime ironia! ;Oh, sangrienta ironia de las COSAS... yo te ben-

. Era aquella una hermosa crónica, como las que salen de tan bien cortade pluma. Brillante de forma, vacia de fonde, como todas las que salen de cerebros fecundos, que proceden de esas grandes antorchas pacas que forman la legión de nuestros periodistas y de casi todos nuestros literatos: se titulaba la crónica en cuestion «Cosas de España». En ella el autor, el inimitable Cavia, el periodista oráculo, el benemérito corresponsal de los muertos, se proponía demostrar y, en efecto, no demostró nada, que las cosas de España, las cosas legendarias de España heredadas directamente de su digna hijala santa inquisición: de los esclarecidos varones que uncian a los indígenas de Ultramar, cual bestias de tiro a los pesados carricoches en que paseaban a sus concubinas; esas cosas genuinamente españolas, esas «Cosas de España» si que también de sus Indias, eran co-

munes a todos los países de Europa ¿Qué lástima, señor, qué lástima que se derrochen, tanta elocuencia, tanto arte, tanto clasicismo en defensa de una causa tan mala! ¡Qué dolor, señor, qué dolor, que un periodista clasificado en élite; un filologo que juega con los idiomas; un maestro en el arte del bien decir; un universitario a quien es lógico atribuirle el conocimiento de la Historia Universal; un pedagogo que rompe lanzas desde su tribuna periodistica en pro de la difusión de las ideas, de la vulgarización de las ciencias, escarnezca de tal modo, holle de tal manera los santos fueros de la Verdad, nuestra señora, falseando o negando los hechos que tienen indiscutible poder, borrando de un piumazo veinte siglos de verguenza, dos mil años

de oprobio, baldón y vilipendio de mil generaciones de parias y de verdugos! Qué sarcasmo, señor, qué sarcasmo que el educador, el pedagogo, el escritor correcto, el mago del periodismo contribuya a perpetuar la ignorancia del pueblo, vendiéndole conveniencias por verdades, insultando de paso la suficiencia, la capacidad, el instinto natural, y el sentido común de este mismo pueblo, ya mayor de edad, que camina sin andadores, que sabe por dolorosas experiencias que el periodismo y la literatura con honrosas excepciones, son el campo atrincherado protector de la forque no otra cosa, se respetan la ley escrita, de beneficencia o unos diplomas que no do,-tiene un código particular, una ley y un derecho peculiares suyos, que sancio-

leyes fundamentales del Estado! ¡Qué atrocidad, señor don Marianol ¡Y tales del Estado! ¡Qué atrocidad y qué solitez, qué dolorosa insolitez que el periodismo español que usted tan dignamente representa, que se adorna con el título de portavoz de la conciencia pública se haga solidario de esos desmanes, de esas injusticias que sumen lo mismo a un individuo que a un pueblo en el piélago inmenso de desgracia sin fin, y, se atribuyan además, arbitrariamente, virtudes que no posee, ni sas de esta España, fuí sepultado en uno de valor cívico, valor moral y hasta valor persus pudrideros, en una Necropolis de vivos. sonal de que en absoluto carece!, Sí señor, lo quedaban por estar prohibido.

Al salir dieron orden de que me siguiese uno de los suyos hasta la hora de ir a la esser periodista siente un culto látrico por el adoptando, sobre todo en público, poses de tendrá invitados a su mesa; no tendrá co- esa fatalidad que todos llevamos en nues- que recientemente se ha dado en la prensa No soy competente para dar consejos, pero

digo que precisa para viajar con seguridad llevar encima un libro titulado Camino derecho y seguro para llegar al cielo, un periódico

lico y un rosario. No diré que sea incficaz la Liga de los Derechos del Hombre, a fin de que no se cometan nuevas planchas y grandes atropellos en personss como yo, que nunca han delinquilo; pero si diré que con el régimen actual que da a unos el derecho de mardar y s otros la obligación de obedecer, con Liga o sin Liga volverán a repetirse casos de esta indole Lo que interesa es además de la Liga de Defensa de los derechos del Hombre, un cambio de régimen que purifique el ambiente

UN SUSCRIPTOR Castellar det Vallés.

por medio de la revolución social.

La Ciencia Idea El doctor Queraltó continús su apostolado; va de pueblo en pueblo en busca de las muchedumbres a quienes predicar la buena

Con su ciencia se ha hecho un ideal. Un ideal que le ha costado angustias, sufri mientos, persecuciones, que con sus uñas. mejor, con sus garras,—como la Quimera de quien nos habla Baudelaire, -se clava en sus espaldas, desgarrando sus carnes y pretende abatir su energia; su altivez de hombre.

En los viejos libros sagrados, el alma los pueblos iba escribiendo todo cuanto en religión, en moral, en filosofía, en ciencias, en artes recogla su experiencia. Era el alma verdadera de un pueblo que se perpetuaba en maximas y leves. Todo cuanto alli había escrito, era santo y sagrado, eran todas sus ansias y todos sus anhelos; era toda su propiedad y era todo su amor; era el bien del pueblo, cra todo el pueblo que alli se esculpía. Tanto la religión, como la filosofia, como la ciencia, como el arte, formaban un todo homogeneo, y aquel todo era su ideal, era su sangre, era su carne, su

Aquel disolvióse, el alma de los pueblos se dispersó; cada fuente del saber formó reino aparte. Las Ciencias pretendieron desentenderse del Ideal de los hombres, se volvieron impasibles a sus sufrimientos, sordas a sus ansias. Construyeron un templo que tenia todas las andanzas de un castillo roqueño; allí les sacerdotes se encerraron y en casta aparte, aislados de todos, buscaban la esencia de las cosas, el secreto que esconden los mundos en su seno y que debla revelar el origen y el fin del Uni-

Pero el pueblo necesita un Ideal; no basta saber que algún día los del templo almenado le revelarán el misterio del mur do. Necesita para sus brazos algo muy alto hacia donde dirigirlos, necesita para sus ojos una mirada que repose en el Infinito. Tiene en su alma el anhelo de los constructores de la torre de Babel que pretendian escalar la morada de los dioses. Su cuerpo se consume en la tortura de dolores terribles y necesita consuelo para su cuerpo, fe para su alma. La religión no le satisface, su dios se ha hecho humilde con los poderosos, conoce su espíritu que se dispersó, que es-

capó a su mirada al levantar el vuelo. Por eso hay que hacer un nuevo Ideal para los hon.bres. Hay que devolverle lo que le perteneció en otros tiempos; hay que entre garle su alma, su vieja alma, que padeció sufrimientos y ansias a través de los siglos, que andaba perorando hundiendo sus pies en las arenas del desierto, sin que por eso abandonara el arca santa en donde se encerraban sus santas creencias.

Este es el apostolado del Dr. Queraltó. devolver la Ciencia al pueblo. Devolvérsela no, en forma de popularización estúpida, fria, en donde un pedante explica ante una multitud una ciencia sin alma, sino devolvérsela con un espíritu humano. Que sea un ideal, que sea una fuente de amor y de usticia. Que encierre dentro de si como los viejos libros sagrados todos sus anhelos y orgulios. Que sirva de consuelo para su sufrir, que sirva de esperanza para su re- segundos nos presten todo el apoyo que les dención. Una ciencia en la cual el pueblo se sea posible para continuar esta publicación. reconozca que como un dios penate sea su protección en su hogar. Que la vea ante si, que pueda interrogarla, que pueda amarla como se ama a la esposa, que pueda ben- o tres compañeros emprendieron una tenaz decirla como se bendice a la madre, que la campaña, durante cuyo tiempo se ha realiestime como su sangre, como su carne, como se estima al hijo.

El Dr. Queraltó ha hecho oírenda a su apostolado de toda su tranquilidad, de todos sus bienes; ha inmolado en su honor todo cuanto es ambición de los demás. Pero por encima de todo ha salvado su espiritu, lo ha salvado porque su espiritu era su Ideal, es su personalidad y su orgullo de hombre. Por eso cuando él pasa saludé. mosle que pasa un Ideal y un Ideal es siempre una nobleza; cuando él habla escuchémosie, habia un Ideal y cuando un Ideal habla en nuestra alma penetra la luz de

DR. AGUADÉ MIRÓ

Barcelona, 27-11-12.

DESDE ALICANTE

Ateneo Sindicalista Obrero Esta entidad con objeto de conmemorar el primer aniversario de su fundación, celebró, el sabado 21 del pasado diciembre, una grandiosa velada literaria de propaganda sindicalista y anarquista.

A las nueve y media de la noche, da por principiado el acto, el compañero Carlos Botella, que presidía como secretario general del Ateneo. Este explica su objeto y dice que para que resultara con más brillantez esta velada, se ha escrito a diferentes compañeros el 30 por 100 de descuento, excepto en el del surgido algún conflicto. de fuera para que dedicaran algunos trabajos, habiéndose recibido varios, todos ellos de gran utilidad. A continuación, el compañero José Jovér,

da lectura a un trabajo del presidente del Ateneo Sindicalista de Madrid. Le sigue el compañero José Ribera, dando lectura a otro trabajo del Ateneo Sindicalista

Igualmente el compañero José Guijarro les anas cuartillas del compañero José Sanchez

Rosa, de Sevilla. El compañero Rafael Grau, invitado para este acto, hace uso de la palabra, quien desoués de saludar a la concurrencia, re extiende en consideraciones acerca de los profundos estudios que debe hacer el hombre para encontrerse predispuesto para la lucha por su

Termina engalzando la labor útil de esta Asociación y se presta voluntario con mucho gusto a dar algunas conferencias: El poeta slicantino don Salvador Sellés,

que fué in vitado al acto, con acertados razonamientos explica la importancia cultural de la velada por lo cual se congretula inmensanente. Lee unas poesias alusivas al acte, resultando ser altamente instructivas y de sumo

secretario del Ateneo Sindicalista de Ma-El compañero Bruno Ibáñez aboga en pro la asociación como medio de defensa de

decomienda el estudio por ser esta una base folida para que el indivíduo se capacite de sus derechos y luche con conocimiento de causa hasta llegar a implantar la anarquia, que es lo que él siente.

munista, y termina diciendo que hasta que no se llegue a ese fin los seres no vivirán en completa felicidad.

El presidente hace un breve resumen diciendo que todos los ateneistas podemos estar muy satisfechos con esta entidad por cuanto hace una labor sumamente beneficiosa para la clase ebrera, siendo de necesidad que en cada

Ensalza el sindicalismo revolucionario por ser esta táctica la más directa y segura para que los desporcidos puedan conseguir mejoras en sus gremies y alcanzar con más prontitud la más completa emarcipación. iutil decir la importancia de los trabaj s leides. Todos pusieron de relieve de una ma-

huelga general. l'odos ellos con explícito carácter revolunonario, cual el de esta entidad, merecieron los elegios y aplausos del numeroso público que llenaba el local, siendo de gran aceptación su tendencia al sindicalismo moderno. El acto resultó ser de importancia, terminando a las once y media, en medio del mayor

En dicho mitin tomaron parte diferentes delegados de las Sociedades obreras al que ueron adheridas todas las de la capital. Con términos concretos se expuso la conveniencia del apoyo moral para solucionar más pronto el conflicto

Arturo Vidal, presidente: Ecrique Abad, bravio contra él; en los viejos libros no re- de la Sociedad en huelga de los metalúrgicos; Francisco Asensi, de los Canteros; Ma nuel Esquembre de Oficios varios: José Abad, Terneros; Moreno, de los Ferroviarios; Antonio Jerez, de la Terrestre; Francisco ayá, de los Metalúrgicos de Alcos; Manuel lios, de los Metalúrgicos de ésta: José Ramon Monso, de los Carpinteros y ebanistas; Juan omis, de los panaderos y Carlos Botella, de los Pintores decoradores.

Todos protestaron energicamente del patrono Aznar e hijos, mostrándose partidarios de la huelga general.

Liberación »

este periódico en esta región, y en vista de que no se nos presta el debido apoyo, nos dirigimos a todos los parqueteros y compañeros en general, para que los primeros nos liquiden todo cuanto nos adeudan y los

organización de un mitin; constituir tres sociedades y otras que están en organización, y llevar a cabo la publicación de Li-

Esta labor ha sido causa de que contra el elemento anarquista de esta localidad se haya levantado una tempestad por parte de los llamados socialistas y de las autoridades, que pone nuestra obra en peligro sino se nos presta el apoyo que el caso requiere. Y como no queremos que esto ocurra, es por lo que demandamos el apoyo de los compañeros y pedimos a los paqueteros que liquiden el papel que tienen recibido.

Por el cuerpo de redacción Elche 28 diciembre 1912. (Se desea la reproducción en la prensa anar-

. Queraltó, que es el de 50.

certificando la carta.

NOTA.—No serviremos ninguna suscripción que no venga acompañada del importe.

sus operacios trabajan en otras condiciones que los demás (por lo anteriormente expuesto se ve que esto es verdad).

Con ésta son tres los que llevan nuestros camaradas librados del antihigiénico remojón clerical.

asociados y directores de la «American Fe-

nterés para los fines que el Ateneo persigue. Francisco Botella da lectura a un trabajo jandro Sux.

En breves palabras ensalza la sociedad co-

El compañero Tomás Santonja da lectura a un tratajo del compañero Anselmo Lo-

ocalidad exista asociación de esta neturale: za, para orientar al obrero y difundir más el espíritu sindicalists.

nera clara y terminante las ventajas de la lucha directa, explicando concienzudamente detallando en extremo el boycot, sabotage y

entusiasmo del público.

El domingo 22 del pasado diciembre se celebro, en el Trinonete, un mitin organizado por la Sociedad de metalúrgicos, para protesar de la conducta rastrera del patrono Aznar hijes; a estos talleres se les ha declarado la huelga por haber despedido estos negreros a tres de sus operarios por el único delito de hacer labor favorable para la sociedad de su

kioscos y librerias.

Los oradores fueron los siguientes:

EL CORRESPONSAL

Compañeros: Siendo urgente publicar

En esta localidad se ha hecho cuanto nos ha sido posible en bien de la propaganda, pues hace dos años próximamente que dos zado la obra siguiente:

Publicación de 30 hojas de propagaz.da;

Tenemos para la venta los siguientes folletos, que pueden adquirirse en esta administración 7 cuyo precio se detalla a conti-La Anarquia triunfante, por Anselmo

Lorenzo. Aspecto social de la lucha contra la berculosis, Doctor Queraltó. . . Solidaridad!, Anselmo Lorenzo. . . 0'10 tenido que intervenir, pues en poco tiempo ha los corresponsales y paqueteros, se hace ha tenido seis maquinistas y con todos ha

El Obrero Industrial.-Hemos recibido os dos primeros números de este semanerio cuando el mitin pro-presos, ¿sabéis quien es el compañero burgués? Peña Cruz, tesorero indicaliste, órgano de los Industriales del Mundo y que se publica en Tampa, Fla. del Comité socialista. Por algo no quieren allí De verdadera necesidad era en Tampa li publicación de un periódico que orientara al Yo creo que las sociedades y particular. roletariado de squel país en un sentido nemente aquellas a que él pertenece, tomarán amente sindicalista que acabara con el adorcartas en el asunto y le aplicarán el correctimerismo imperante en la mayor parte de los vo que se merece, ya que en otro sitio no se

abnegación societaria a la lucha.

molde acuñador a les millones del capital.

esto suceda, estamos seguros que no sucede-

es mucha más voluntad que estudiar leves.

La Junta de la Sociedad de Obreros Barni-

co ignorante, como Cussó se cree.

tiempo de pedirle trabajo.

hace lo que se quiere.

tadores de Pianos.

senor.-La Junta.

serviremos.

hacen el pago adelantado.

Maremagnum

lonso, José Vilas y José Jacas, de Grano-

llers, nos participan que conocen perfecta-mente al compañero José Pajol, que reside

en La Habana, y saben que es escrupuloso

digno, inteligente e incapaz de que su pecho

deje de latir un momento por la causa que

con teson y entusiasmo ha defendido siem-

pre, lo que le proporcionó sus consiguientes

lisgustos, estrecheces y tener que ir a bus-

El compañero José Sánchez Rosa, ha esta-

elecido en Sevilla, calle Enladrillada, 49, la

«Biblioteca del Obrero», bajo la base de los

En la actualidad está editando y prouto le

pondrá a la venta, «El botón de fuego», por

José López Montenegro, al precio de 1 pe-

seta en rústica y de 1.50 fuertemente encua-

La Sociedad de Obreros Agricultores . La

neo, Carmen, 4 y Tendaleras, 2 (alto), a nom-

varios folletos y libros que tiene publicados

car su sustento a lejanas tierras.

malidad del compañero Pujol.

dernado.

del secretario.

vale llamarse una cosa; hay que serlo en la El Obrero Industrial, a juzgar por sus pripráctica, y por encima de los intereses poner meros números, llenará esta necesidad. las ideas: y hay mezcolanzas contagiosas que no se evitan más que cortándolas de raiz si

no hay compromisos que lo eviten y si los Ariel.—Hemes recibido el segundo número hay no censurar a los demás por aquello de de esta magnifica revista de arte libre, que «la badila en los nudillos.» se publica en París bajo la dirección de Ale-En este número da cuenta de que el prime-

ro ha sido secuestrado a petición del egregio A los Constructores y Barnizapoeta (aunque vulgar plagiario) Rubén Dadores de Pianos. - Compañeros. Salud o, porque en él se publicaba, sin su autori-Ha sonado el toque de atención. Alerta todos. n. La crueldad militar. Estamos amagados a presenciar un pleito rui-Elevado Rubén Dario a las alturas del codoso, esperámoslo con calma; aconsejémonos medero, y adaptado, por tanto, al convenciovalor, meditación y sangre fría; no nos arrenalismo que asegura el vil garbanzo, no puede dre la batalla; sea esta vez una de las tantas que sabemos demostrar a nuestra burguesia

soportar los recuerdos de cuando escribía con ierta independencia. Sirva este de aviso a ouantos no han recido dicho primer número.

Almanaque de «A Aurora» para 1918. Hemos recibido un ejemplar de este Almanaque editado por el grupo «Aurora Social»,

Porto (Portugal). El Almanaque A Aurora es el producto del esfuerzo del citado grupo que, con su publicación ha realizado una gran obra de propaganda anarquista.

Contiene, además del Calendario para 1913, una Mi-celánea astronómica, cronológica geográfica, que es un verdadero estudio de la composición celeste, de la división del tiempo, significación de los astros y descripción de los sistemas de Ptolomeo, Copérnico, Galileo y Tycho Brahe.

Publica un artículo que explica la formación de la Tierra; otro sobre el origen del Hombre, por Camilo Flammarion y otro sobre el origen de la Propiedad, por Charles I ...

Además contiene poesías y artículos de Guerra Junqueiro, d'Azevedo, Mirheau, Kropotkine, Joso Wintsch, Alfredo Cabral, Delaisi. Neno Vasco, A. Ghiraldo, Malatesta, Shelly, Borges Carneiro, Araujo Pereira, Cornelissen, José Carlos de Souza, Miranda Santos, Fabio Luz, Claudio de Lisle, G. Santos Alacid, Malato, Giordano Bruno, Julio luesde, Alfredo Calderón, Ismaelita, Max Nordan, Carlos Gide, Vieira dos Santos. Pin-Quartim, Antonio C. Altavilla, Emilio Chapelier y otros.

Contiene además varios grabados. El Almanaque A Aurora es, como hemos dicho, una hermosa obra de propaganda, cuya lectura recomendamos a todos los unarquistas simpatizadores del Ideal.

Consta de 141 páginas y se vende al precio Los pedidos deben dirigirse: en Porto, a le redacción de A Aurora, rua do Captivo, 16, 1.º y a la Biblioteca A Vida, rua Cha, 97, 1.°-En Lisboa, a la redección de A Sementeira, rua da Barroca, 94 2.°. Se halla de venta en Portugal, en todos los

A los obreros del Viso del Aicor.-Quién había de creer, queridos compañeros, que vosotros ibais a caer en las redes de la política, cuando riempre habéis dado pruebas de ser antipolíticos, demostrándolo no solamente cin palabras, sino también con hechos

en dias de elecciones? ¿Quién o quiénes han sido los causantes vuestro retroceso en las luchas societa

Yo no puedo comprenderic; porque cono ciéndoos como os conozco a todos y sabiendo que los más inteligentes de vosotros son marquistas, no creo que éstes hayan sido los que os han llevado al sitio de los castrados, il terreno de los cobardes: porque los anaruistas podrán llevar a los hombres a morir en las barricadas defendiendo en libertad y su bien, pero no a la política, a esa alcahueta asquerosa, amparadora de einvergüenzas y

Vuestra primera enseñanza en las luchas societarias fué abiertamente anarquista y con esos procedimientos de rebeldes fuimos espetados y alcanzamos beneficios materiaes 3 morales sin necesidad de pastores políncos que nos guiaran; y ahora, cuando el brero mundial se prepara con sus fuertes sindicatos federados a dar la batalla final a todos los explotadores, vosotros, trabajadores del Viso, váis a caer en la ciénaga política...

tendría gracia! En cambio, ¿qué correspondencia habéis tenido con los compañeros de Jerez, Dos Hermanas y Castro del Río? Ninguna; es verdad. Pues vuestro deber es secundar la obra de anión que estos compañeros vienen realizando y mandar a paseo a los que os aconsejan que ingresois en el socialismo de san Pablo. Salud a todos os desea vuestro compañero

ANTONIO RODRIGUEZ Interioridades del socialismo madriieño. - Perteneciendo al Ateneo Sindicalista de Madrid y viendo cómo y en qué forma nos combaten los socialistas para evitar que nues ra propaganda prospere, no quiero

pasar por alto un caso altamente rignificati-

vo y por el cual quedan moralmente fuera de

combate mientras no saneen su cara. Y ahora

que no es la primera vez que la Sociedad ha

La Sociedad Arte de Imprimir, domicilia-da en la Casa del Pueblo, ha remitido un co-Con el título «Ateneo Sindicalista Armomunicado a todas las sociedades declarando nia», se ha constituído una nueva sociedad de el boicot a un patrono, por incumplimiento obreros en Huelva, dispuesta a difundir la con sus obreros de las bases acordadas y que cultura en todo lo que sus fuerzas alcancen, por lo visto otros patronos cumplen. propagar al mismo tiempo las ideas reden-Si se tratara de un partido burgués nada oras de amor y humanidad tendría de particular; pero es el caso que la Desea adherirse a todas las sociedades y comunicación se lamenta de que este patrono grupos de esta indole. se llama compañero de sus obreros y pertene-Ofrece su dirección para todos los compace a sociedades de esta casa. También dice neros que deseen relacionarse con dicho Ate-

bre del secretario Antonio Santos. Se desea la reproducción en toda la prensa Al extranjero se cargará el franqueo.

Los envios de cantidades se harán a nombre del administrador de Tierra y Liberator de Sias secretarías buscando trabajo que cobra más caro que en otras imprentas, aduciendo a esto, si le llaman la atención, que de Libertad, hija de nuestros compañeros postal o sellos de correo; en este último caso ciendo a esto, si le llaman la atención, que de Libertad, hija de nuestros compañeros ciendo a esto, si le llaman la atención, que de Libertad, hija de nuestros compañeros ciendo a esto, si le llaman la atención, que de Libertad, hija de nuestros compañeros de libertad de Li El comunicado va firmado por el presidente

jón clerical.

Que cunda el ejemplo entre los republicanos que solo se sienten anticlericales en época de elecciones.

Se desea saber el paradero del compañero Abel Volado, que hace poco tiempo tiempo se encontraba en San Sebastián. Si algún camarada lo sabe puede dirigirse

Eibar (San Sebastián). aplican, porque la lógica es sencilla: no En Marseille (Francia), se ha fundado un grupo anarquista con el título de «Los Antipatriotas, que se propone trabajar cuanto a

su alcance este en pro de la propaganda li-bertaria por medio de libros, folletos y pe-Al constituirse envian un fraternal saludo

Este grupo desea relacionarse con los que heblan francés y español. La correspondencia a nombre de Fran-

Bonimo, Saint Louis, Marseille (B. d. R.), Los compañeros que en Carmona deseen adquirir TIERRA Y LIBERTAD, La Voz del

El insigne Cuasó ya ha cerra to la fábrica para abrirla proximamente; ya os imaginaso, en el Angostillo. reis todos el por qué, lo sabemos todos, la bajeza que intenta hacer, ella es establecer un En Torrelavega se ha constituído un grumercado de esclavos a las puertas de sus fásindicalista y anarquista con el nombre de brica cuando recientemente se hayan abier-· Las abejas .. to, y poder escoger desde alli la carnaza que

plotador nuestro; y anarquista para por todos Vernos llegar le agradaria, uno a uno, came lios que a nuestro alcance estén difundir bizbajos y arrepentidos, acercarnos a las y dar a conocer los verdaderos ideales de puertas de su fábrica medrosos, avergonzanredención tes, mostrando en nuestro semblante la ridi-Este grupo desea relacionarse con todos los cula bonda i del cobarde arrepentido, acomdemás del planeta Tierra. pañando nuestra boca la sonrisa il ocentona.

Esto le agrada a Cusso, como a todos sus (Se desea la reproducción en la prensa sindica. secuaces; y luego recibirnos él quisiera, a lista y anarquista).

des, grupes y compañeros. También acordó la adhesión a la iniciativa de les compañeros de Jerez de la Frontera. rá; en la ciudad de Barcelona y en siglo XX. acerca del Congreso Agrícola, mandándoles su conformidad por carta.

nipulaciones; y lo demostraremos, no yendo Se desea saber el paradero del compañero ninguno a la fábrica a pedir limosna, que cargado de cinismo quiere darnos; no somos Quien tenga noticias se dirigirá a Saturnimendicantes, ni lo seremos, somos hombres y como tales sabremos exigir nuestra estricta no Frias, Acibelas, 8, Valladoli J razón y merecido respeto apesar de los pesa-

compañero que en vida fué Salvador Trillas, otros sabemos acomodarnos al sacrificio, que cumpliéndose su última voluntad Todo el pueblo como un solo hombre acudió al acto, demostrando así a la clerigalla imperante que los espiritus liberales no anidan en sus cerebros ninguna de las barreras

biéndose terminado las que obraban en nuesboicot a todas las marcis de papel de fu-

Avisos a periódicos y revistas: Los periódicos, revistas y compañeros que se citan a continuación, se servirán tomar nota para hacer, cada vez que aparezcan los Es inutil molestarse en escribir haciendo pedidos de libros y folletos que envios signienter:

es Sanchez, rue Kleber, 68 De la misma forma obraremos con La correspondencia y periódicos se manda a José Merchán, de Nerva, pondrá aquellos que solicitan suscripción si no esta nueva dirección: Cerro Pelambre, sen

-Sánchez Rosa, 1 Aritmética del Obrero y 1 ejemplar de «El obrero sindicalista y su patrono., . El capitalista, el trabajador y los nocente», a Saivador García, de Casares Los compañeros Francisco Janer, Toribio

-A Jesús Ugalde, calle María Augela, 3 4.º piso, Eibar (Guipúzcoa): La Voz del Cantero, de Madrid, 25 La Voz del Obrero, de Coruña, 30. -El Látigo, de Baracaldo, 5 a Jaime Ge

-A Manuel Ramírez, calle Meneses y Fortales, 19, Lebrija (Sevilla): Regeneración, de Ecija, 10 Hacen esta manifestación porque parece que alguien ha puesto en tela de juicio la for-La Voz del Cantero, de Madrid, suscrip-

-El Porvenir del Obrero, de Mahón, beración, de Elche y El Látigo, de Baracaldo mandarán liquidación a Manuel Esteban, de San Sebastian, sin suspender envio. -Sanchez Rosa, Abogado del Obrero Gramática, a A. Pestaña, Avenue Bougareah, 43, 3.ª étage, Bab-el-Oued, Alger (Africa francesa). -Cultura Libertaria, de El Ferrol, sus

Valle, Riotinto (Huelva): La Voz del Cantero, de Madrid, 80

Constancia», de Bornos (Cadiz), tiene su do-Libertario, de Gijón, 15. micilio social en la calle Veracruz, 14, donde El Porvenir del Obrero, de Mahon, 15. se dirigirá toda la correspondencia a nombre -La Protesta de Buenos Aires, 2 a Agus bastian i

> -Sánchez Rosa, 1 (Gramática) y 2 •¡Cómo nos diezman!», a M. Capellades, de Villafranca del Panadés. Saldado con las 14 pesetas ¿Estás conforme?

Donativos Barcelona.-Un cualquiera, 1; J. Jo-

Martigues (Francia).-Santiago Bo-Cantillaua.—Antonio Castillo. . . . Javalí-viejo.—Francisca Sánchez Lo-rente, 0'25 y L. M., 0'10.. Cala.—Félix Hermoso. Santander.—Desiderio Lacalle..

Pues bien; en esta casa, que no se permitió propaganda para la conferencia de Anselmo Lorenzo y se secuestraron las cartas

Placido Santa María, Pescadería, 8, 4.º.

a todos aquellos que luchan por una sociedad

cisco Silvestre, maison Latrano, boulevard

Cantero, de Madrid, y ¡Tierra, de La Habana, pueden dirigirse a la barberia del Hue-

Sindicalista, para por medio de su táctica se amontona lloriqueante para que sirva de luchar economicamente frente al infame ex-

La correspon lencia v en víos a la dirección haciendo zarandear con palidez la gorra al signiente: Fidel Diez, Centro Obrero, Torrelavega (Santander).

tono de empera ior, con cara despótica, semblante lúbrico y mirada tétrica, embucharse Habiéndose constituído el Centro Obrero de satisfacción sarcástica, al contemplar este Moralizador en Casares para propagar las cuadro tan horripilante, para tonor el gustazo ideas sindicalistis y anarquistas, ha acordade repetir su frase que dice «de los obreros se do la relación con todos los afines, socieda-No, compañeros, no; no podemos dejar que

el obrero no es carnaza, ni esclavo, ni tampo-Dirección: calle de la Villa, 50, Casares Y hay que convencer a este reptil que sus obreros no se amoldarán a sus estúpidas ma-

En Montblanch (Tarragona), el día 29 del Ya sabemos que sabe V. muchas leyes, pasado diciembre, se enterró civilmente al como abogado; pero sepa también V. que nos-

forjadas por la reacción, que tanto hace por Un boicot.-La Sociedad de Papeleros, impedir que se celebren actos de esta natu-Encuadernadores y similares «La Defensa Obrera. de Bañeras, hace 10 semanas que sostiene una huelga en los talleres y fá-bricas de D. José Laporta Valor y vista la Participamos a cuantos deseen adquirir papeletas para la rifa a beneficio del periódimala conducta de este señor rehusando toda co anarquista Liberación, de Elche, que haórmula de arregio, hemos acordado declarar

tro poder, los pedidos deberán dirigirse al admar que se elaboren en las fábricas de dicho ministrador de dicho periódico, calle Poli, 4, Elche (Alicante). (Se desea la reproducción en toda la prensa

El Labertario, de Gijón, rebajará hasta 50 no sean de esta administración, sin acompañar el importe, porque no los paquete de Burdeos, que mandará a Aqui-

gunda trasera de calle Salmeron, Nerva-

(Málaga).

rreta, calle de la Luna, 18, Palatrugell (Ge

cripción a José Beya, por Palafrugell, en -A Gregorio Moras, calle Caceres, 7, El

tin Odriozola, Elgueta, 18, 2.°, Eiber (San Se--Regeneración, de México, y ; Tierra!, de La Habana, 2 a Plácido Santa María, Pesca-

Algeoiras.—Aurelio Delgado. Mieres en Seans.—José Quijano.